



MOUVEMENT RAÉLIEN EUROPÉEN

Alliance pour la Défense des Droits de l'Homme, de la Liberté et du Respect de la Personne.

Case Postale 176 - Rue de la Poste 47 - 1926 FULLY - SUISSE

Non-profit Organisation

Website <http://rael.org>

Cher Monsieur Aveline,

Nous portons un soin particulier aux productions médiatiques nous concernant afin de nous assurer qu'elles ne comportent pas des propos injurieux, diffamants, discriminatoires.

Vous êtes, nous le pensons, sensible à cette liberté de parole, ainsi qu'à la liberté de pensée, de conscience et de religion de chaque citoyen.

Par ailleurs, le site Arrêt sur Images mentionne votre charte et des points de vigilance. Or, l'article « RAËL SUR NETFLIX : CE QUE LA SÉRIE NE DIT PAS DU GOUROU : Antisémitisme, complotisme et escroquerie ? » du 10 mars 2024 et le derush « La face cachée du gourou » du 28 mars 2024, viennent contredire ces principes. Des termes tels qu'escroquerie, antisémitisme, utilisés dans le titre même et en accroche semblent donner le ton.

Nous avons procédé à un décryptage de l'ensemble des éléments et affirmations relatifs à la démarche d'enquête, au contenu, aux interprétations, suppositions allant jusqu'à des accusations graves.

Ce que ne dit pas Arrêt sur Images :

Sur la démarche d'enquête, l'article mentionne : « Pour l'instant Clitoraid n'a pas pu fournir dans les délais de publication le détail de ces différentes actions ». Il est également indiqué dans le Dérush « La face cachée du gourou » qu'il est « difficile d'avoir des contacts avec les raéliens »

Sur les prises de contact : lors de l'envoi du courriel de premier contact avec l'attaché de presse du Mouvement Raélien le 24 février dernier, la journaliste a signé de son seul prénom et sans préciser le média pour lequel elle travaillait, invoquant une demande urgente d'entretien avec Raël. Une réponse lui a bien été faite, dans le but de préciser sa demande et de lui proposer une interview d'une ou d'un de nos porte-paroles. Après un dernier échange le 28 février lui demandant les sujets qu'elle souhaitait aborder, elle n'a pas donné suite. Une interview d'une ou d'un de nos porte-paroles était tout à fait envisageable.

Sur Clitoraid : des éléments ont été fournis par la Directrice des opérations de Clitoraid, Nadine Gary, en amont de la Journée internationale de la tolérance zéro à l'égard des mutilations génitales féminines du 6 février 2024. Madame Nadine Gary a répondu précisément sur l'hôpital et sur les trois missions qui ont réellement eu lieu. Le soupçon et l'opprobre jetés, sans preuve, sur l'engagement des personnes qui œuvrent pour réparer les femmes mutilées et contribuer à leur dignité retrouvée, nous apparaissent comme une grave dérive professionnelle. Cela procède d'une confusion totale entre démarche inquisitoriale consistant à accuser sans preuve et travail journalistique.

Sur le « sociologue spécialisé du Mouvement Raélien », nous avons procédé à une analyse complète des ouvrages qu'il a écrits. Ils contiennent de nombreuses erreurs tant factuelles que d'interprétations pour le moins tendancieuses, ne pouvant en aucun cas s'apparenter à un travail universitaire documenté dans les règles de l'art et rédigé avec l'indépendance et la rigueur scientifique que nécessitent de tels travaux. Nous avons noté des sources erronées et des atteintes à la vie privée. Il est frappant de constater des fautes d'orthographe, mots manquants, confusions dans les mots employés ou les personnes citées, jusqu'à des erreurs d'identité des personnes en question. Nous avons relevé également d'autres erreurs et des raccourcis. Étonnant de constater qu'aucun livre de Raël n'apparaît dans la bibliographie de son premier livre alors même que plusieurs passages sont cités. Concernant Raël et les mirages d'internet, dans sa bibliographie il attribue un livre à Claude Vorilhon (sans qu'il soit fait mention de Raël). Cela constitue un manque de rigueur et de méthodologie affligeant pour un travail d'universitaire post-doctorat.

D'autres professeurs émérites et sociologues français ou dans d'autres pays tels que le Canada font un travail rigoureux et intègre pouvant constituer des références universitaires dignes de ce nom.

Ce sociologue se plagie sur la base des données qui, pour certaines, étaient déjà erronées, lorsqu'il les a publiées il y a près de 10 ans. Nous le lui avons signalé dans le respect de l'indépendance qui préside à de tels travaux ; il n'en a pas tenu compte. En tout état de cause, des éléments n'ont pas été actualisés. « Recycleur », les sirènes de la notoriété le conduisent à surfer sur la vague Netflix et à témoigner dans Affaires sensibles. Nous vous invitons à (re)faire votre propre opinion sur la légitimité de ses écrits.

Sur l'accusation de domination sexuelle : l'article et le derush portent des accusations graves relatives à la domination sexuelle. Nous vous communiquons des liens dans l'optique de rétablir les faits sur cette série et particulièrement sur ce point : <https://rael-justice.org/jusquou-va-la-folie-mediatique-laccusation-desclavage-sexuel-le-rempart-absolu-pour-la-verite-la-responsabilisation/?lang=fr>

Afin d'exercer la pluralité des opinions et le droit à la contradiction, sachez que nos porte-paroles sont à votre disposition pour répondre à toutes les questions et interrogations soulevées.

Le travail journalistique ne peut pas se faire uniquement à charge sans donner la parole aux personnes et groupes constitués mis en accusation.

Veillez recevoir, Monsieur, mes cordiales salutations.

Marc Girard
Président / Mouvement Raélien Européen

Contact France/Belgique : france.raelpress@gmail.com

www.raelpress.org